# Le Symtoma -L'almanach des déchets

## Le sac jaune et le sac noir



#### Le mot du vice-président

« En ce début d'année 2025 qui, je l'espère, sera sous le signe de la réduction des déchets, je souhaite mettre l'accent sur l'importance d'une communication régulière par une nouvelle mesure : l'almanach des déchets. Pourquoi cette appellation? Tout simplement pour vous expliquer par type de déchets ce qu'ils deviennent en fonction de leur propre filière. Mais aussi afin d'avoir une transparence nécessaire pour valoriser encore vos gestes de tri.

Et pour optimiser cette communication, partagez cet almanach avec vos proches et parlez-en à vos voisins ».

> **Emmanuel GRIEU** Vice-président Délégué à la communication

#### Le tri du quotidien

Cela fait maintenant plus de 20 ans que le tri s'opère pour toujours plus de recyclage mais aussi pour plafonner les coûts toujours plus prégnants sur le porte-monnaie.

Le sac jaune transite par Liouc pour ensuite être acheminé au centre de tri de Lansargues tandis que le sac noir termine à l'enfouissement à Bellegarde.

Le sac jaune est destiné à tous les papiers et tous les emballages qu'ils soient en métal, en plastique, en papier ou en cartonnette.

Un déchet autre que du papier ou qu'un emballage sera un refus et ne sera jamais valorisé comme, par exemple, l'essuie-tout (cf photo ci-dessous) qui n'est ni un papier ni un emballage.

Et le refus a un coût élevé : 285€ / tonne, plus cher que le sac noir...

2024, près de 22% du contenu des sacs jaunes collectés étaient du refus



### Et si on allait + loin pour le reste...

Les élus du Calitom (collectivité de Charente) ont décidé de tester l'utilisation de sacs transparents pour les ordures ménagères non recyclables en remplacement des sacs noirs opaques traditionnels afin d'optimiser le tri.

Après quelques mois seulement, la tendance observée montre une diminution de 40% des ordures ménagères, une augmentation de 20% de la collecte sélective et de 5% du verre.



Sur le même modèle du Calitom, le Symtoma a lancé cette expérimentation sur les communes de Mandagout, Durfort et Pompignan\*





A à Z sur notre site internet www.symtoma.org

\* Rapprochez vous de votre mairie pour demander des sacs gris transparents

Un doute ? Consultez le tri de

Pour connaître les actualités du Symtoma, suivez-nous sur





